
Mesdames, Messieurs, 

Je vous avais déjà alerté il y a quelques mois au sujet de la situation de notre inter-
communalité, suffisamment grave pour que les maires des quatre communes de
Saint-Quentin-en-Yvelines (SQY), se trouvent dans l’obligation d’agir afin que notre
intercommunalité demeure au service de tous les habitants de toutes les villes. 
Or, je fais le constat douloureux que SQY persiste à agir contre les communes et
particulièrement contre Magny-les-Hameaux, malgré mes nombreuses demandes !
Je veux donc vous en informer. 

Les faits sont là :  

- fermeture de manière unilatérale et sans concertation de la Maison de l’environ-
nement, des sciences et du développement durable (MESDD) en 2015, équipement
qui revêt un enjeu majeur puisqu’il s’inscrit pleinement au cœur d’un territoire
 mêlant Paris-Saclay, cluster à vocation mondiale, le Parc Naturel de la Haute Vallée
de Chevreuse, et Saint-Quentin-en-Yvelines, 2ème pôle économique d’Ile-de-France.
Il était et devrait être encore un véritable moteur sur les questions d’environnement

et de développement durable. Ne pas considérer que la MESDD constitue un véritable atout pour notre ter-
ritoire intercommunal est un choix incompréhensible pour l’avenir.

- déménagement programmé de la médiathèque intercommunale de Magny-les-Hameaux sans aucune
concertation avec la commune. Je rappelle que la commune a délégué à la CASQY la compétence sur la
 lecture publique et qu’il était convenu la construction d’un nouveau bâtiment « en dur » pouvant l’accueillir.
Nous avions décidé d’un commun accord d’un projet de construction de cet équipement dans le vieux
 Cressely (emplacement actuel) afin qu’il bénéficie équitablement à tous les habitants notamment les en-
fants. Cet engagement est aujourd’hui balayé d’un revers de main sans aucune information et concertation
avec la commune sur ce qui était, le futur projet de médiathèque de Magny-les-Hameaux.  

J’ai demandé que ces deux projets soient retravaillés de manière intégrale et concertée avec la commune en lien
avec Madame Kollmannsberger, 1ère Vice-Présidente déléguée à l’Elaboration du projet de territoire, mutualisation,
conseil de développement, et Madame LABE, Conseillère communautaire déléguée à la Culture et à la Politique de
la Ville.   

Et d’autres dossiers encore sont traités sans respect à l’égard de la commune c’est-à-dire sans discussion, ni même
information préalable, je citerai par exemple :

- le changement de fonctionnement de la déchetterie, équipement transféré depuis moins de 6 mois : chan-
gement des jours de fermeture, diminution des horaires d’ouverture… Pas de discussion, pas d’information. 

- le terrain Dekra : j’ai découvert un projet de rachat de ce terrain d’entreprise dans le budget intercommunal :
aucune discussion avec la commune ni même de l’information ; ainsi l’avenir de ce terrain est donc discuté
sans que le maire de la commune en soit informé ni même associé ! 

- le projet d’itinéraire de circulation douce pour relier Magny-les-Hameaux aux autres communes de SQY :
malgré les engagements publics du Président de SQY sur ce dossier, pas d’avancée ! 

- le projet d’enfouissement de la ligne THT qui traverse le quartier du Buisson : bien que ce soit le dossier le
plus abouti sur le plan technique, SQY l’a mis de côté pour soutenir des projets bien moins avancés et sans
habitant en dessous ! 
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Voilà la méthode utilisée pour traiter ces dossiers par SQY. Elle révèle un fonctionnement sans précédent de notre
intercommunalité avec une remise en cause totale du principe de coopération intercommunale de la part de
 l’exécutif de la Communauté d’Agglomération.

Aucun Maire ne peut accepter, dans sa commune, que la Communauté d’Agglomération agisse sans accord, voire
à l’opposé du projet présenté aux habitants.

Et c’est parce que je continue à croire à l’intérêt de la coopération intercommunale que j’ai demandé solennelle-
ment que soit revu le fonctionnement de notre établissement de coopération intercommunale afin qu’il rede-
vienne un territoire de projets partagés entre les communes, qu’il réponde aux besoins des habitants, et ce, bien
sûr, dans la limite partagée des moyens disponibles. 

Les guerres d’égo, les postures ou chamailleries partisanes, les rancœurs du passé, ne sont pas dignes des attentes
essentielles et actuelles des habitants de notre territoire. Et pourtant, je fais le constat amer qu’elles pourrissent
considérablement depuis plusieurs mois le fonctionnement de notre établissement public de coopération inter-
communale. 
Ce constat est flagrant et affligeant. 

Et pourtant, nous avons tant de projets à mener pour améliorer les conditions de vie des habitants de notre
 territoire, nous pouvons le faire ensemble, j’y crois fermement, mais le préalable est le respect impératif de chaque
commune et de ses élus. 
C’est tout ce que je demande au nom des habitants de Magny-les-Hameaux !

Soyez assurés que nous continuerons à nous mobiliser, avec notre équipe municipale et avec vous, pour que SQY
redevienne la coopérative de communes apaisée qu’elle se doit d’être, au service de tous ses habitants, sur
 l’ensemble de son territoire. 

Vous pouvez compter sur notre engagement ! 

Maire, 
et l’ensemble de la majorité municipale 
de Magny-les-Hameaux
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Rejoignez la Ville de Magny-les-Hameaux sur Facebook : www.facebook.com/MagnylesHameaux


